
开发区掀起新一轮基础设施建设热潮

增强承载功能 增进民生福祉

今年以来，开发区围绕打造“千亿级
开发区”目标，按照转型发展、功能升级的
要求，不断加大基础设施和民生工程建设
力度，努力提升园区承载能力，取得阶段
性成果。根据初步测算，今年开发区累计
投入基础设施建设和民生工程建设资金
在6亿元左右。

据了解，今年开发区基础设施建设工
程涉及道路交通、地下管网、桥梁涵闸、
绿化亮化等多个方面。其中道路交通工

程中凌波路改造工程
总长 5000米、投资
1.5亿元，金桥路北延
工程全长 625米、投
资 950万元，汤北路
新 建 工 程 总 长 600
米、投资 775万元。此
外，还实施了泰北路东
延、洞庭湖路东延、九
园路维修、泰北路黑色
化改造等工程。所有道
路沿线分别埋设雨水、
污水、自来水、燃气、弱
电等管线，为园区今后

发展预留了空间。与此同时，开发区还组
织实施了波司登大道、屏淮路沿线企业雨
水、污水接管工程，花王村原钓鱼二组桥
等建设维修工程，西灯支和头闸干渠渠道
衬砌工程，张庄路、周庄路、奥林路沿线
等处绿化亮化工程、清水潭度假区水系道
路建设工程等，掀起了新一轮基础设施建
设热潮。

在民生工程建设方面，今年开发区启
动实施了安置小区幼儿园、老横泾河城市

体育公园二期、文化站、敬老院三期等多
个重大民生项目，总投资在 1亿元左右。
其中，老横泾河城市体育公园二期工程总
投资 6000万元，工程内容包括拆违、绿
化、环境整治、健身步道建设等多个方面；
安置小区幼儿园建筑面积 6900平方米，
可容纳 540人；敬老院建设工程，建有浴
室、餐厅、健身场所等；区文化站建设面积
达1500平方米......

为保证相关工程顺利推进，开发区建
设部门从规划设计到工程招标再到组织
施工，一着不让抓好推进工作，及时化解
工程建设过程中遇到的让地拆迁等矛盾。
为确保按期完成建设任务，开发区实行挂
图作战，组织10多个施工队同时入场施
工。对于人流量较大的道路工程，施工方
采取分幅施工的办法，确保做到通行、施
工两不误。截至目前，全区道路工程已完
成工作量的80%以上，预计今年年底可全
部完工；民生工程正按序时进度全力推
进，确保如期完成目标任务。以上工程实
施到位后，将大大改善居民出行条件和居
住环境，进一步提升老百姓的幸福感和获
得感。

开
发
区
积
极
践
行
﹃
三
服
务
﹄
︱
︱︱

为
企
业
发
展
撑
起
一
片
﹃
艳
阳
天
﹄

今年以来，开发区工业经
济各项指标呈现出稳中有进
态势，主要经济指标均按照
序时进度顺利完成。这些成
绩的取得与开发区上下积
极践行市委“三服务”工作举
措，为企业发展保驾护航密不
可分。

今年，开发区旗帜鲜明
地提出，全区不论是区级领
导、部门负责人，还是代办员
或普通工作人员，在服务企
业过程中都要始终做到任劳
任怨、精益求精、清白亲近，
同时对各自分管范围和责任
范围内的事务，要敢于承担、
敢于协调、敢于拍板，敢于担
责、敢于作为、不得推诿。与
此同时，开发区还要求，要通
过落实“一企一策”服务举
措，全力服务好现有企业发
展和转型升级，努力培育造
就一批有规模、有实力、有优
势的重点企业项目。

为进一步优化发展环
境，今年以来，开发区调整了
领导挂联服务方式，大大提
高了服务企业和项目的质量
和效率。同时，制定出台了
《关于鼓励和引导企业加快
发展的扶持奖励政策》，从技
术改造、开票销售、税收增长
等 9个方面对相关企业进行
政策扶持，充分调动了企业
加快发展的积极性。为帮助
企业家树立科学发展理念，
创办百年企业，开发区还成立了 3亿元企业家俱
乐部，组织重点企业负责人到清华、北大进行培
训，鼓励广大企业家立足长远、加快发展。此外，
开发区还通过实施重点企业“151”培育方案，培育
和引导企业做大做强，并牵头成立了市电池工业
协会，引导和发挥协会组织的联系、协调和自律作
用，促进电池行业健康发展。

与此同时，开发区积极帮助企业打破要素制
约，充分释放产能，抢占市场份额，赢得发展先
机。据统计，今年以来，全区共为 10多家企业办
理了“金融实业贷”，累计金额近亿元；为 30多家
企业办理发展专项资金，累计使用周转资金近
1.5亿元，为全区各项经济指标按序时进度顺利
完成打下了坚实的基础。在此基础上，开发区还
结合“大走访、大排查”，主动上门服务，详细了
解企业发展中遇到的各种困难和需求，为企业提
供个性化服务。据统计，今年以来，开发区共组织
相关企业参加各类招聘会近 20多场次，招引职
工上千人；举行小微企业服务券专场发放仪式，
现场发放 240多万元小微企业服务券；举办了企
业进军资本市场专题业务培训讲座，特邀相关专
业人士就上市业务知识进行培训，促成了传艺科
技在主板成功上市。此外，今年以来，开发区还为
近 20家企业申报了相关政策性奖励，帮助企业
协调各类劳动纠纷 55起，维护了企业和劳动者双
方的合法权益，营造了良好的发展环境，受到了相
关企业的一致好评。

9月17日下午，扬州晶樱光电2GW 铸锭
及 3.5GW 切片项目在开发区正式签约。苏州
晶樱光电科技有限公司董事长韩莉莉、总经理
黄金强，我市市委常委、常务副市长赵广华和
副市长邱加永，开发区党工委副书记、管委会
主任陆炜及区党工委、管委会领导班子全体成
员等出席签约仪式，见证项目签约。

扬州晶樱光电 2GW 铸锭及 3.5GW 切片
项目计划总投资20亿元，一期项目总投资 5亿
元，主要实施多晶硅铸锭及切片的生产销售。一
期达产可形成年产多晶硅铸锭1.2GW 的规模。

赵广华在签约仪式上指出，晶樱光电将新
基地落户高邮，既是对高邮投资服务环境的认
可，也是对高邮经济开发区光伏产业发展前景
的认可，双方合作必将为地方经济发展增添新
的强劲动力。赵广华表示，高邮市委、市政府将
不遗余力地为晶樱光电 2GW 铸锭及 3.5GW
切片项目的顺利实施全力做好服务，力促项目
早投产、早见效。同时，他要求开发区和各相关
部门为该项目的顺利推进提供“保姆式”服务。
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高邮经济开发区之窗

担负社会责任 热心公益事业
———记秦邮特钢总经理、省诚实守信好青年候选人 陈垒

“人无信不立，企无信不兴，事无信不
成”，这是扬州市秦邮特种金属材料有限
公司总经理陈垒的座右铭。日前，他以诚
信经营、热心公益，从全省上万名优秀青
年中脱颖而出，成功入围 2017江苏诚
实守信好青年候选人名单。

今年 32岁的陈垒，是一位年富力强
的“企二代”，管理着一家规模庞大的钢
铁企业。多年来，不管企业面临什么挑
战，陈垒始终坚持“以人为本、科技创新，
诚信经营、奉献社会”的理念，并以此克
服了许多困难，取得了骄人的经营业绩。

在企业经营过程中，陈垒始终坚持诚
信至上，无论是产品质量，还是供货服
务，都严格按章办事。一直以来，公司生
产的系列钢铁产品从未出现过任何质量
问题，销售中也从未发生过任何违约行
为。即使在面临行业滑坡、企业亏损的情
况下，也从未拖欠过银行一分钱贷款。

秦邮特钢是我市用电大户，每月的电
费在3500万元左右。为防止发生欠费，公
司一直坚持先付费后用电，并在电费账户

上留有一定余额。自2009年企业正式运
行以来，公司从未发生过拖欠电费现象。

钢铁行业受宏观经济环境影响较大，
相关产品价格起伏不定。去年，秦邮特钢与
苏南一家企业签订了2万吨的供货合同，但
随着市场行情的变化，原来的产品价格迅
速上涨，同样的价格在市场上再也买不到
同类产品。由于对方没有付足预付款，按
照合同规定，秦邮特钢完全可以中止发货
或提出加价要求。但为了企业长久发展，
陈垒还是坚持按原价给这家企业全额供
货。他说，做企业不能做一锤子买卖，虽然
原材料价格上涨侵蚀了企业利润，但公司
赢得了客户的长久信赖，吃这点亏，值！

作为企业主要负责人，陈垒经常在企
业员工大会上说自己姓陈更姓“诚”，并表
示会尽最大努力为广大员工提供各种福
利待遇。多年来，不管效益如何，每月 24
日前，企业都会按时将工资发到员工手
中。遇到休息日，一般企业都习惯性地延
迟到下一工作日再发放工资，但在秦邮特
钢公司，员工工资发放只有提前，没有延

迟。在历次市劳动力交流会上，秦邮特钢
的平均岗位工资都是全市最高的。为此，
公司吸引了来自全国各地的员工。对于外
地员工，陈垒不但为他们兴建了宿舍楼、
食堂、体育馆等生活设施，还积极与地方
政府部门沟通协调，帮助解决员工子女就
地入学等问题，解除了员工的后顾之忧，
成了员工们信赖的“当家人”。

陈垒常说，企业家一定要有社会责任
感，懂得“取之于民、用之于民”的道理。
为此，他每年都要参与慈善认捐和助学助
残等活动，并积极支持地方各项社会事业
发展。据统计，仅今年以来，陈垒就代表公
司先后为“慈善一日捐”活动捐款 40万
元，捐赠扶危济困“爱心大礼包”140万
元，并为扬州马拉松运动、环高邮湖马拉
松赛以及外国语学校足球队冠名、提供赞
助数十万元，为企业赢得了良好的声誉。

陈垒表示。“企业家的诚信主要体现
在对企业负责、对客户负责、对员工负
责、对社会负责。只有这样，企业才能做
大做强；只有这样，才能打造百年品牌。”

晶樱光电多晶硅铸锭及切片项目正式签约
总投资 20亿元，一期项目投资 5亿元


